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СОБЫТИЯ

В ОБЛАСТНОМ АКИМАТЕ

Уважаемые читатели!
Продолжается подписка на газету «Огни Алатау» на второе полугодие 2021 года. 

Как и прежде, наша газета будет выходить три раза в неделю: во вторник, четверг, 
субботу. В субботу газета будет выходить в увеличенном объеме, в полноцветном 
варианте. Для отдельных категорий подписчиков предусмотрены льготы.

6 месяцев

индексы город село

Для юридичеcких лиц 15470 4878,72 5188,32

 Для пенсионеров 35470 3093,12 3402,72

Для сотрудников бюджетных 
организаций 45470 3240,72 3550,32

Общая индивидуальная подписка 65470 3389,76 3699,36

Кроме того, для жителей г. Талдыкоргана проводится альтернативная подпи-
ска с получением газет в редакции по адресу: г. Талдыкорган, ул. Жумахана Ба-
лапанова, 28, 3-й этаж.

Альтернативная подписка

6 месяцев

Для юридических лиц 4000

Для пенсионеров 2200

Для сотрудников бюджетных организаций 2300

Общая индивидуальная подписка 2500

Также на 2021 год вы можете подписаться на газету «Огни Алатау» в электронном 
формате. Пока подписаться на нашу газету в таком формате можно только в редакции в г. 
Талдыкоргане, по адресу: ул. Жумахана Балапанова, 28, 3-й этаж, и в представительстве 
нашей газеты в г.Алматы, по адресу: ул. Желтоксан, 112, 5 этаж.

Подписка на газету 
в электронном формате

6 месяцев

Для юридических лиц 3600

Для пенсионеров 1850

Для сотрудников бюджетных организаций 1950

Общая индивидуальная подписка 2000

Не упустите свой шанс! 
Помните: «Огни Алатау» – это надежный 

источник достоверной информации.
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Город заиграет новыми красками

9 мая аким области Амандык Ба-
талов по сложившейся традиции 
посетил ветеранов Великой Отече-
ственной войны, проживающих в 
Талдыкоргане.  Поздравляя ветера-
нов с 76-й годовщиной Великой Побе-
ды, он вручил каждому букеты цве-
тов и праздничные подарки.

Татьяна ДЕМИДОВА

Свой визит к ветеранам глава региона начал с 
посещения дома ветерана Михаила Баранова, ко-
торый был призван на фронт в 1941 году. Фронто-
вик награжден орденом Великой Отечественной 
войны І степени.

«Наш долг - беречь и уважать ветеранов»

- Память о Вас, о Вашем героизме навсегда 
останется в памяти каждого из нас. Вы – герой, 
Вы – пример для подрастающего поколения. Же-
лаю Вам в добром здравии встретить 100-летний 
юбилей, на который я приеду к Вам лично! Годы 
берут свое, но Вы, сильные духом, будьте здоро-
вы, - сказал Амандык Баталов.

В свою очередь ветеран, которому в этом году 
исполнилось 98 лет, выразил слова признательно-
сти за оказанное внимание и пожелал всем креп-
кого здоровья, чтобы никогда не было войны, све-
тило яркое солнце, а небо было мирным.

Следующие праздничные поздравления были 
адресованы ветерану Великой Отечественной 
войны Сарсенбаю Кантарбаю. За храбрость, про-
явленную в годы войны, ветеран награжден ор-
денами Отечественной войны І, ІІ степени, ме-
далью «За отвагу». В мирное время заслуги 

Сарсенбая Кантарбая также отмечены рядом на-
град, среди которых медаль «Ветеран труда» и 
другие.

- Поздравляю с Днем Победы! Желаю крепко-
го здоровья, долголетия Вам, Вашим родным и 
близким! Мы всегда будем заботиться о ветера-
нах, поддерживать Вас, это один из важнейших 
приоритетов государственной политики нашей 
страны, - сказал в поздравительной речи Аман-
дык Габбасович.  

Сарсенбай Кантарбай также поблагодарил за 
оказываемое внимание и пожелал, чтобы память 
о Великой Победе навсегда сохранилась в серд-
цах людей, а казахстанцам никогда не пришлось 
слышать страшное слово «война».

Поздравляя героев, Амандык Баталов отме-
тил, что  в Алматинской области проживает 41 ве-
теран.

-  С каждым годом ветеранов становится 
все меньше и меньше. Самым младшим из них 
- 95 лет. Наша задача – чтить их, беречь и ува-
жать. Главное, не болейте, живите долго,  - ска-
зал А.Баталов.

В этот солнечный день для ветеранов была 
подготовлена и праздничная концертная програм-
ма. У их домов  военный оркестр исполнил пес-
ни военных лет, а юные воспитанники кадетских 
классов прошлись торжественным маршем, при-
ветствуя славных фронтовиков.

Отметим, что к 76-летию Победы в Алматин-
ской области участникам и инвалидам Великой 
Отечественной войны была выплачена единовре-
менная материальная помощь в размере 1 млн 
тенге каждому. Кроме того, выплаты  получили 15 
категорий лиц ветеранов, которые внесли вклад в 
Победу в Великой Отечественной войне.

На днях акиму области Амандыку Баталову были презен-
тованы корректировки генерального плана развития горо-
да Талдыкоргана на ближайшие годы. В нем полностью ох-
вачено целостное развитие областного центра, включая его 
экономику, строительство, архитектуру и благоустройство. 
Комплексная схема градостроительного планирования,  раз-
работанная проектно-градостроительной компанией ТОО 
«Урбостиль», была представлена главе региона в областном 
акимате.

Татьяна СЕРГЕЕВА

- Разрабатывая комплексную схему 
развития территории областного цен-
тра, мы учли природно-климатические 
условия, культурно-историческое на-
следие, а также высокую плотность на-
селения. Особое внимание в проек-
те уделено развитию массового спорта 
среди населения, почти в каждом рай-
оне запланировано строительство спор-
тивных площадок, скверов для катания 
на роликах, а также велотрека и вело-
дорожек. В то же время торгово-рыноч-
ные вопросы будут решены путем соз-
дания единого современного торгового 
комплекса. Таким образом, новый об-
лик города учитывает рост населения, 
экономики, появление новых объектов, 
при этом большое внимание уделено 
экологии, благоустройству Талдыкор-
гана, - поделилась, открывая презента-
цию, руководитель проекта Любовь Ны-
санбаева. 

Уже в скором времени своеобраз-
ной визитной карточкой, встречающей 
гостей областного центра, станет со-
временный комплекс «Бурхан-Булак», 
где будут возведены высотные зда-
ния. Запланировано строительство вос-
точного базара, где туристы смогут не 
только полюбоваться красотами пави-
льонов, но и приобрести сувениры и 
другие товары в память о Талдыкорга-
не.

- В этой черте города расположе-
ны прекрасные новые здания – драма-
тический театр имени Бикен Римовой, 
Салтанат сарайы, поэтому необходи-
мо и дальше строить так, чтобы тури-
стов, приезжающих в областной центр, 
встречали ультрасовременные объек-
ты, аналогов которым нет в Казахста-
не. В первую очередь, нужно привлекать 
инвесторов. У нас очень благодатный 
край, поэтому проблем с этим не долж-
но быть, - отметил аким области Аман-
дык Баталов. 

В ходе презентации был представ-
лен проект инсталляции «Тепло тыся-
чи сердец», как знак благодарности 
всем медицинским работникам, кото-
рые уже второй год находятся на пере-
довой в борьбе с коронавирусной ин-
фекцией. Она будет расположена перед 
инфекционной больницей. Инсталляция 
представляет собой бронзовые ладош-
ки, в которых растет Канадский красный 
клен, являющий собой символ жизни. 
Воплощать эту идею будет известный 
скульптор Мирлан Азмагамбетов, кото-
рый также представил ряд других своих 
творческих проектов. Среди них новый 
фонтан, различные малые архитектур-
ные формы и караван верблюдов с по-
гонщиками. Аким области предложил 
разместить караван верблюдов рядом с 
дорогой в районе «кольца», неподале-

ку от нового строящегося олимпийско-
го бассейна.

Представлены были и проекты но-
вого детского сада, спорткомплекса, 
пристройки к медицинскому коллед-
жу, каждый из которых Амандык Бата-
лов поручил доработать и вновь пред-
ставить на утверждение.

Также глава региона ознакомился 
с планом реконструкции фасадов жи-
лых домов. В первую очередь, это ка-
сается многоэтажек вдоль проспекта 
Н.Назарбаева и микрорайона «Кара-
тал».  Для этого уже разработан дизайн-
код.

- Дизайн-код позволит превратить 
Талдыкорган в современный, стильный, 
светлый город со своей восточной сти-
листикой, которая станет своеобразной 

изюминкой, - отметила Любовь Нысан-
баева.

Обсуждая этот вопрос, Амандык Ба-
талов подчеркнул, что ряд домов, обо-
значенных в перечне, имеют различные 
пристройки. Сносить их нельзя, так  как 
это давний бизнес людей. Поэтому он 
поручил провести работы так, чтобы ни 
один из них при реставрации облика 
домов не пострадал. 

Презентованы также проекты по 
масштабному строительству крупного 
жилого массива. Уже к 2024 году запла-
нирована сдача сразу девяти 16-этаж-
ных домов на 820 квартир. Здесь 
предусмотрен подземный паркинг, 
дворовые площадки, а  на первых эта-
жах будут расположены магазины, са-
лоны красоты и т.д. 

В целом, все презентованные про-
екты направлены на улучшение архи-
тектурного облика областного центра 
и создание благоприятных условий 
для его жителей. При этом архитекто-
ры и дизайнеры едины во мнении, что 
город должны украшать арт-объекты, 
символизирующие особенности Жеты-
су. 

Подводя итоги встречи, Амандык 
Баталов еще раз отметил, что гене-
ральный план - это очень важный до-
кумент, определяющий план развития 
Талдыкоргана, поэтому нужно работать 
четко, соблюдая все нормы. 

- Все, что делается нами, делается 
для людей. Мы хотим, чтобы город стал 
лучше, комфортнее, краше, - резюми-
ровал Амандык Баталов.

Фото Дмитрия ЕРОФЕЕВА.

Фото Аслана КАЖЕКЕ.
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Вместе с коллегами Ляззат Сулей-
мен, Бахытжаном Жумагуловым, Нур-
торе Жусупом, Султанбеком Макежа-
новым она посетила ряд важнейших 
предприятий и социальных объектов 
Капшагая. В поездке их сопровождал 
заместитель акима области Батыржан 
Байжуманов, аким города Капшагая 
Нурлан Куматаев.

В экономике города важнейшее ме-
сто занимает завод «Маревен Фуд Тянь 
Шань». Предприятие мирового уровня 
обеспечивает работой свыше шестисот 
человек. Все они в большинстве своем 
из числа местного населения - жители 
близлежащих поселков и самого горо-
да. Высокотехнологичное производство 
по выпуску продуктов питания извест-
ных мировых брендов BIGBON, Rollton, 
Петра, Actibo действует с июня 2018 
г. За три года работы фабрики общий 
объем вложенных инвестиций соста-
вил 55 миллионов долларов, площадь 
застройки увеличилась до 4,5 гектаров. 
Мощность предприятия составляет 85 
тысяч тонн готовой продукции в год. 

Управляющий директор завода Ста-
нислав Дегтярев, встречая гостей и 
рассказывая о работе фабрики, под-
черкнул, что поэтапно запущены 7 ли-
ний, на которых производится 65 видов 
продукции, в том числе лапша быстро-
го приготовления, макароны традици-
онные, бульоны, картофельное пюре, 
приправы, напитки, чипсы и снеки. Тра-
диционные макаронные изделия Rollton 
производятся по итальянской техноло-
гии. Продукция экспортируется во все 
страны Центральной Азии и Афгани-
стан, начаты первые поставки в Китай. 
Фабрика выпускает полмиллиарда упа-
ковок продукции и около 70% данной 
продукции идет на экспорт. Планирует-
ся, что в 2025 году уровень экспорта со-
ставит не менее 80%.

Как подчеркнул Батыржан Байжу-
манов, в реализации столь мощно-
го проекта весомую роль сыграл аки-
мат области, который оказал помощь 
в строительстве необходимой инфра-
структуры по линии госпрограммы «До-
рожная карта бизнеса-2020».

Сенаторы отметили необходимость 
более тесного сотрудничества пред-
приятия и казахстанских вузов и кол-
леджей. Они предложили построить 

Их сопровождали первый замести-
тель председателя Алматинского об-
ластного филиала партии «Nur Otan» 
Г.Тойлыбаева, первый заместитель 
Илийского районного филиала партии 
«Nur Otan» А.Сатибаев, секретарь рай-
онного маслихата Р.Абилова, первый 
заместитель акима Илийского района 
М.Мадигулов и другие. 

В райцентре - поселке Отеген батыр 
первым делом парламентарии побыва-
ли на местном Арбате - новой облаго-
роженной пешеходной зоне, ставшей за 
последнее время любимым местом от-
дыха илийцев. Через него гости попали 
на стадион, где провели беседу с тре-
нерами, в частности с Александром Па-
лагутиным, старшим тренером детской 
футбольной команды «Иле Саулет», ко-
торый вел на тот момент занятия на 
футбольном поле. 

Депутаты интересовались органи-
зацией тренировок, количеством де-
тей, наличием спортивного инвента-

На днях аким Талды-
коргана Ержан Жасы-
баев проинспектировал 
ряд строительных объек-
тов города, в числе кото-
рых реконструкция пар-
ков, средний ремонт дорог 
и строительство много-
квартирных домов. 

Айгерим МАМРАЕВА
В первую очередь он ознакомил-

ся с ходом реконструкции Парка ветера-
нов. Строительными работами занимает-
ся компания «Golden City», представившая 
вниманию акима план обновленного пар-
ка, в котором можно выделить: открытый 
амфитеатр, около десяти различных пло-
щадок для детей всех возрастов, в том 
числе места для игр в футбол, большой 
и настольный теннисы и многое другое. 
На место срубленных деревьев будет по-
сажено более трехсот различных насаж-
дений. Подробно изучив представленный 
план, Ержан Жасыбаев озвучил идеи и 
предложения по его улучшению. 

Что касается парка Победы, то здесь 
строительные работы были приостанов-
лены еще два года назад. К сожалению, 
компания «Асыл тау» оказалась недобро-
совестным исполнителем тендерных обя-
зательств. Акимат через суд выдвинул об-
винения в невыполнении обязательств, 
но увы, дело до сих пор не сдвинулось с 
мертвой точки, и парк находится в преж-
нем полупустующем состоянии.

- Сейчас дело за судебными исполни-
телями, но и они не выполняют свою ра-
боту. Если это продолжится дальше, то 
акимат города Талдыкоргана будет при-
влекать их к ответственности за невыпол-
нение своих обязанностей, - поделился 
советник акима города Нур Канатулы.

В Восточном микрорайоне вниманию 
градоначальника была представлена ра-
бота подрядной организации «BS Build» по 
улучшению состояния восьми улиц. Меж-
ду тем, Ержан Жасыбаев остался недово-

- Мы занимаемся отбором и под-
готовкой спортсменов в основной со-
став национальных команд Казахстана 
по разным видам спорта. Организу-
ем и проводим учебно-тренировочный 
процесс. Работаем над повышением 
физических качеств, технико-тактиче-
ской подготовки спортсменов. Усилия 
направлены на осуществление роста 
профессиональной квалификации тре-
неров, - отмечает директор ОШВСМ 
Нуркен Нуратов.

Деятельность учебного заведе-
ния направлена на специализирован-
ную подготовку в условиях высокока-
чественного учебно-тренировочного 
процесса разных форм. ОШВСМ вза-
имодействует с детско-юношескими 
спортивными школами, Специализи-
рованной детско-юношеской школой 
олимпийского резерва, Центром подго-
товки олимпийского резерва, принимая 
их лучших выпускников. 

В Областной школе высшего спор-
тивного мастерства культивируются 15 
олимпийских, 9 неолимпийских и 2 на-
циональных вида спорта. Действуют 18 
учебных групп высшего спортивного 
мастерства, 46 учебных групп спортив-
ного совершенствования. 

С 2010 по 2021 годы подготовлено 3 
олимпийских чемпиона, 26 чемпионов 

Сенаторы оценили развитие Капшагая
- Согласно регламенту, депутаты Парламента РК в тече-

ние года четыре раза выезжают в регионы для встречи с изби-
рателями, изучения социально-экономической ситуации в обла-
стях, оказания помощи в решении многих важнейших вопросов 
в жизни населения, - отметила в ходе рабочей поездки по горо-
ду Капшагаю депутат Сената Парламента РК Динар Нукетаева.

Жанар МЫКТЫБАЕВА

инвесторам общежитие для студен-
тов, организовывать трудовую практи-
ку непосредственно на фабрике на ос-
нове дуального обучения. Это было бы 
взаимовыгодно: предприятие отбира-
ло бы на работу лучших специалистов, 
а для учащихся появилась бы возмож-
ность поработать на настоящем произ-
водстве.

К сожалению, даже у такого крупно-
го предприятия на сегодня имеются во-
просы во взаимодействии с некоторы-
ми государственными органами. Пакет 
со своими предложениями по улучше-
нию экономического состояния фабрики 
вручили сенаторам, и Станислав Дегтя-
рев выразил надежду на скорейшее ре-
шение возникших проблем.

Важнейшим направлением разви-
тия экономики города Капшагая стал 
туризм. Несмотря на пандемию, только 
в прошлом году на побережье водохра-
нилища отдохнуло около миллиона ту-
ристов. Для более комфортного отдыха 
приезжающих и жителей самого горо-
да благоустраивается городской пляж. 
Его общая площадь составляет пятьде-
сят гектаров. Из них планируется бла-
гоустроить порядка одного километра. 
700 метров пляжа уже действует, име-
ются все необходимое для комфортно-
го отдыха людей. Согласно концепции 
пляжной зоны его территория разделе-
на на функциональные зоны: парковую, 
пляжную и коммерческую.

Здесь же на территории городского 
пляжа руководитель управления туриз-
ма Жанар Алчимбаева рассказала се-
наторам о развитии туристской отрасли 
в Алматинской области. Важнейшими 
точками роста становятся побережья 
озер Алаколь и Балхаш. Если Алаколь 
уже завоевал достойное место среди 
ключевых мест отдыха в стране, то для 
развития Балхаша сегодня планируется 
вложить миллиарды тенге и привлечь 
уже сюда максимальное количество ту-
ристов. 

- В случае реализации генерально-
го плана, совмещенного с ПДП зоны от-
дыха «Туристско-рекреационной зоны 
Балхаш» к 2025 году объем частных ин-
вестиций может составить 13,2 млрд 
тенге, а количество рабочих мест уве-
личится до 2350, - пояснила глава про-
фильного ведомства.

Конкретные пла-
ны предоставила 
Жанар Алчимбаева 
и по развитию дру-
гих, не менее при-
влекательных для ту-
ристов мест отдыха, 
благодаря которым 
в сотни раз выросли 
налоговые поступле-
ния в бюджет.

Как живет и раз-
вивается частный 
бизнес? Ответ на 
этот вопрос парла-
ментарии смогли 
найти в ходе посе-
щения базы отдыха 
«More Lux» - место 
отдыха ничем не 
уступающее зару-
бежным курортам. 
Современная ин-
фраструктура, гости-
ничный комплекс, бассейны, рестораны 
для отдыхающих радуют глаз. 

Таких мест отдыха становится все 
больше, и они привлекают туристов не 
только из Казахстана, но и из ближне-
го зарубежья. Несмотря на сезонный 
характер бизнеса, он сегодня успешно 
развивается и вносит свой вклад в эко-
номику как города, так и области в це-
лом.

Сенаторы обратили внимание Ба-
тыржана Байжуманова на улучшение 
качества организации отдыха детей, 
работы летних частных лагерей отдыха 
для детей из малообеспеченных семей, 
также подчеркнули необходимость кру-
глогодичного использования имеющих-
ся возможностей туризма. 

В ходе посещения города депута-
там показали новое строящееся жилье, 
как по государственной программе, так 
и по сносу ветхого жилья, где работает 
частный бизнес. Остались они доволь-
ны и программой газификации города, 
посетив городскую котельную. Переход 
на голубое топливо позволил не толь-
ко улучшить экологию города, но и зна-
чительно сократить затраты для работы 
энергетического комплекса.

Энергетика, в том числе альтерна-
тивная, успешно развивается в Кап-
шагае. Тому свидетельство - имеющи-

еся и успешно работающие солнечные 
и ветряные электростанции. На од-
ной из них - станции «Nurgisa 100 MW 
Solar Park», названной в честь компо-
зитора Нургисы Тлендиева, ежегод-
но вырабатывающей 100 млн кВт/часов  
электроэнергии, также побывали се-
наторы. Проект реализовала компания 
«Eneverse Kunkuat», совладельцами ко-
торой являются Булат Абилов и Ораз 
Жандосов, которые и встретили высо-
ких гостей и рассказали о сегодняшнем 
состоянии компании. 

Электростанция расположена близ 
водохранилища и включает в себя сол-
нечный парк площадью 270 га, под-
станцию 220 кВ и высоковольтные ли-
нии 220 кВ.

Как рассказал Булат Абилов, в ре-
ализации проекта оказал большую по-
мощь акимат области, выделив свыше 
220 млн тенге для строительства высо-
ковольтной линии в рамках программы 
«Дорожная карта бизнеса».

На сегодняшний день объем выра-
батываемой энергии ВИЭ по стране со-
ставил 3%. В ближайшие годы планиру-
ется его увеличение до 10%.

Важнейшим вопросом при посеще-
нии города стала тема вакцинации на-
селения. Этот животрепещущий вопрос 
волнует сегодня каждого жителя стра-

Фото Дмитрия ЕРОФЕЕВА.

ны, а то, что он на контроле сенаторов, 
подчеркивает тот факт, что им они ин-
тересовались на каждом объекте. Так, 
на «Маревен Фуд» уже получили при-
вивку все сотрудники, действует свой 
прививочный пункт. В целом о состоя-
нии вакцинации по области сенаторов 
проинформировал Батыржан Байжума-
нов.

- 239 прививочных пунктов работает 
по области. Действует 80 передвижных 
бригад. Охват по области идет большой, 
по республике Алматинская область за-
нимает второе место по вакцинации по-
сле южной столицы. До сентября пла-
нируется вакцинировать более 60% 
населения согласно поручению Минз-
драва, - рассказал замакима области.

По итогам всех проведенных встреч 
сенаторы отметили положительную ди-
намику роста экономики области, в том 
числе города Капшагая. Однако есть 
ряд нерешенных проблем, по которым 
они обязательно поработают про при-
езду в Нур-Султан. Все озвученные во-
просы они пообещали внимательно из-
учить.

Такие поездки сенаторов на местах 
дают возможность более тесной встре-
чи избирателей с депутатами, возмож-
ность озвучить имеющиеся проблемы и 
наметить успешные пути их решения.

Мажилисмены  поднимали  важные  вопросы
Депутаты Мажилиса Парламента РК Алия Аб-

семетова и Макпал Тажмагамбетова побыва-
ли с рабочей поездкой в Илийском районе.

Рамазан ЕЛЕШЕВ, Илийский район
ря, имеющимися у клуба проблемами. 
Александр особо не жаловался, заме-
тив, что «у страны, в связи с коронави-
русом, много других проблем». Пояснил, 
что при спортшколе регулярно занимают-
ся 7 подростковых групп, причем много 
ребят из неполных семей и детей-сирот. 
Единственная проблема – это отсутствие 
возможности содержать и ухаживать за 
имеющимся в наличии спортивным по-
лем. Решение этой задачи было бы кон-
кретной помощью. Не отказались бы и от 
новой спортивной формы, обуви, мячей. 
В любом случае, о детях забывать нель-
зя, ибо это будущее нашей страны. 

Затем депутаты Мажилиса посетили 
недавно отремонтированный детский 
садик «Куат». Здесь им рассказали о 
развитии дошкольного образования в 
районе. Последним местом пребыва-
ния по программе было село Караой, в 
частности строящаяся в новом микро-
районе школа на 900 мест.

- В Караое мы завершили работу 

примерно на 80 процентов, - рассказал 
заместитель директора ТОО «АК СС» 
Кайрат Сандыкбаев, – идем с опереже-
нием графика. К слову, эта же компа-
ния строит школу в селе Косозен того 
же сельского округа. 

Мажилисмены спрашивали о сроках 
сдачи важного объекта, создании усло-
вий для инклюзивного образования, на-
личии и оснащении кабинетов химии, 
физики, биологии, спортивных залов. 
Ведь сельская школа ничем не должна 
уступать городской. Отрадно, что высо-
кие стандарты в новых проектах зало-
жены и выдерживаются.

В коротком интервью представи-
телям СМИ депутат Мажилиса Парла-
мента РК, член социально-культурного 
комитета Алия Абсеметова резюми-
ровала: «В целом, отзывы можно дать 
положительные и по детскому саду 
«Куат», и по школе. Что касается сокра-
щения количества трехсменных школ, 
этот вопрос по-прежнему не теряет ак-
туальности. С одной стороны, это гово-
рит о бурном демографическом росте 
нашего населения, что радует, с другой 
– о приоритете задач государства, Пра-
вительства, Парламента. И мы, депута-
ты от партии «Nur Otan», держим этот 
вопрос на постоянном контроле».

СТРОИТЕЛЬСТВО

Областному центру – особое внимание По заслугам и медали!
30-летие Независимости Казахстана 

ознаменовано политическими, социаль-
но-экономическими успехами, а также 
достижениями в спорте. Значительная 
доля республиканского урожая наград 
собрана спортсменами региона Жетысу. 
Это результат создания областным руко-
водством благоприятных условий в дан-
ной отрасли: развитие инфраструктуры, 
материальной базы, усовершенствова-
ние системы спортивного образования. 
Одним из ее передовых представителей 
является Областная школа высшего спортивного мастер-
ства (ОШВСМ). Она по итогам республиканского конкур-
са среди спортивных учреждений 2019 года стала лучшей.

Бейбит МАМЛЕЕВ
мира, 109 чемпионов Азии, 6 чемпио-
нов Азиатских игр, 7 заслуженных ма-
стеров спорта РК, 64 мастера спорта 
международного класса РК, 145 масте-
ров спорта РК.

- Главная цель – в честь 30-ле-
тия Независимости Республики Казах-
стан выиграть медали на предстоящих 
Олимпийских играх. Благодаря под-
держке акимата области, управления 
физической культуры и спорта, труду 
тренеров, спортсмены школы удосто-
ились 9 лицензий. Надеемся довести 
их количество до 12. На данное вре-
мя имеют лицензии в стрельбе из лука 
Санжар Мусаев, Денис Ганькин, Ильфат 
Абдуллин, Султан Дузельбаев; в легкой 
атлетике - Айман Ратова, в греко-рим-
ской борьбе - Асхат Дильмухамедов, в 
велоспорте Юрий Натаров, Сергей По-
намарев, в тяжелой атлетике Зульфия 
Чиншанло. Надеемся, что удостоятся 
лицензий Нурмахан Тыналиев в греко-
римской борьбе, Адлан Аскаров, Еска-
ли Даулетказы в вольной борьбе, Игорь 
Сон в тяжелой атлетике, Жамиля Бак-
бергенова в женской борьбе, Иван Ива-
нов в толкании ядра, Светлана Усова 
в гребле на байдарках и каноэ, Мария 
Федотова в плавании, - отмечает ди-
ректор ОШВСМ Нуркен Нуратов.

лен качеством прокладки нового асфальт-
ного покрытия по улице Каблиса жырау и 
поручил ответственным лицам устранить 
недоработки, отметив, что качество до-
рожного полотна будет проверяться лабо-
раторным исследованием. Отметим, что в 
целом в городе на средний и капитальный 
ремонт улиц выделено порядка 4,2 млрд 
тенге. Результатом должно стать приведе-
ние в надлежащий порядок 48 км дорог на 
пятидесяти улицах города.

В завершение аким города проинспек-
тировал ход строительства жилых много-
квартирных домов на юго-западе област-
ного центра. Так, компанией ТОО «Amanat 
First Construction» завершаются ремонт-
ные работы 60-квартирного жилого дома 
в микрорайоне «Болашақ», который бу-
дет выдан по госпрограмме «Нұрлы жер». 
Успешно идут дела у ТОО «Құрылысшы 
ТБС», которое строит 60-квартирный дом 
в микрорайоне «Көктем» по программе 
«Шаңырақ» (5-10-20). Также был осмо-
трен ряд строящихся домов в микрорайо-

не «Бірлік». Строительство началось в про-
шлом году, к сожалению, пандемия внесла 
свои коррективы, и сдача домов затяну-
лась, но, по словам застройщиков, дома 
будут сданы в эксплуатацию в этом году. 

Увы, не у всех подрядчиков работа на-
лажена на сто процентов. Так, у компании 
«Марасант» имеется два недостроенных 
объекта, и по словам ее представителей, 
отставание от графика составляет прибли-
зительно 7-9 месяцев. Ержаном Жасыба-
евым по этому поводу было высказано за-
мечание по устранению проблем, а также 
отмечено, что если работы не возобновят-
ся, то тендер перейдет к другим подряд-
чикам. Между тем, в Талдыкоргане пла-
нируется ввести в эксплуатацию около 1,2 
тысяч квартир.

- Талдыкорган, как областной центр, 
должен быть образцовым. По этой причи-
не все должно быть сделано «от» и «до». 
Все строительные работы будут прокон-
тролированы лично мною, - сказал аким 
города Ержан Жасыбаев.
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ДЕЛА  КРЕСТЬЯНСКИЕ

В нынешнем году в долине Алаколя са-
харная свекла займет ровно 800 гектаров 
орошаемой пашни. Чтобы  помочь крестья-
нам провести сев, а в дальнейшем обе-
спечить  надлежащий уход за посевами и  
в срок - уборку выращенного урожая,  АО  
СПК  «Жетісу»  создало в районе два специ-
ализированных свекловичных  сервисно–за-
готовительных центра (СЗЦ): «Алаколь Агро 
Сервис» и «Өркен», обеспечив их новой, со-
временной техникой, преимущественно за-
рубежного производства, и поставляя еже-
годно высокоурожайные сорта сахарной 
свеклы селекционных центров Франции и 
Германии.

 На  свекловичном поле крестьянского 
хозяйства «Слямов А.», которым руководит 
Айдын Слямов, мы встретились и побе-
седовали с механизатором Жолжаксыном 
Кожабергеновым, у которого за плеча-
ми 42-летний опыт работы. Он остановил-
ся на краю поля, чтобы загрузить в сеял-
ку «Оptima» очередную порцию семян. Эта 
высокопроизводительная сеялка агрегати-
рована с новым трактором «Беларус–82». 
А вот тракторист на новеньком «Бела-
рус-1221» с дискатором так и продолжал 
обрабатывать  землю.

 Перед началом основных работ было 

Закончился священный для 
всех правоверных мусульман ме-
сяц Рамазан и наступил один из 
главных праздников ислама – 
Ораза айт.

Искренне поздравляю вас с этим 
священным праздником! Ислам призы-
вает человечество к миру, спокойствию 
и стабильности. Эти высокие ценности 

Уважаемые жители 
благословенного края Жетысу!Идет сев 

сахарной свеклы

проведено  боронование  11 гектаров све-
кловичного поля. Теперь, после прохода  
дискатора, который выполняет три опера-
ции,  сразу  идет сеялка  точного высева. 
Инкрустированные  одноростковые  семена  
французского сорта «Ардан» (гибрид) заде-
лываются на глубину не более 3 сантиме-
тров,  как говорят специалисты, на влажное 
ложе. Это гарантирует появление  дружных 
всходов на третий-четвертый день. 

После этого посевы планируется обра-
ботать гербицидами против сорняков.  По 
словам свекловодов, за вегетацию, в зави-
симости от засоренности  поля, подобных 
обработок может быть 2-3. Кроме того, про-
тив основного вредителя – свекловичного 
долгоносика будет применен высокоэффек-
тивный инсектицид «Кинфос». 

 Учитывая строгое соблюдение техноло-
гических операций, наличие достаточного 
объема поливной  воды (в 50 метрах про-
ходит Левобережный магистральный канал, 
по которому в сезон вегетации подается 10-
12 кубометров воды в секунду),  КХ  рассчи-
тывает получить с каждого гектара как ми-
нимум по 450 центнеров сладкого корня. В 
целом же, в Жанаминском сельском окру-
ге в этом году сахарная свекла займет пло-
щадь в 90 гектаров.

80-е годы прошлого 
века: алакольские све-
кловоды «гремят» по 
всей республике. Уро-
жаи сладкого корня – 
400-500 центнеров с гек-
тара; общая площадь 
посевов технической 
культуры - 5500 гекта-
ров; пятилетка по сда-
че сахарной свеклы го-
сударству - за 4 года; 
мощный сахарный за-
вод, рассчитанный на 
переработку 180–185 
тысяч тонн корнепло-
дов за сезон. Но все это 
в прошлом. Нынче пло-
щадь посевов растет 
с каждым годом, но, 
увы, не так быстро. 

Василий ВОРОБЬЕВ,  
Алакольский район

Накануне празднования 76-й годовщины 
Победы сотрудники областного Дома друж-
бы – Центра общественного согласия по-
здравили ветеранов Великой Отечествен-
ной войны и вручили ценные подарки.

Кто-то из любопытствующих жильцов до-
гадался: «Это к ветерану Толганбаеву прие-
хали». Другая женщина вопрошала: «А поче-
му именно полицейские?». Похоже, сведущий 
мужчина расставил точки над «и»: «Он же по-
сле войны много лет в правоохранительных 
органах работал».   

 Да, действительно, это мероприятие про-
шло под эгидой областного департамента по-
лиции, отдавшего дань уважения бывшему 
сотруднику, начальнику Жамбылского РУВД, 
ветерану войны, Почетному гражданину Илий-
ского и Жамбылского районов  Танирбергену 
Толганбаеву. 

О Танирбергене ата наша газета писала не 
единожды, но лишний раз, уверены, повторить-
ся не грех. На передовой ему воевать лицом к 
лицу с врагом не пришлось, но охрана грани-
цы – это равносильно удержанию от нападения 
возможных союзников фашистской Германии с 
любого направления. 19-летнему рядовому Тол-
ганбаеву выпала задача служить на Кавказе, в 
составе Ереванского погранотряда №40, на 
участке «Южная  граница СССР – Турция». Тур-
ция сохраняла нейтралитет в той войне, но про-
вокации, перебежчики через разграничительную 
линию государств, ловля диверсантов, расска-
зывает собеседник, встречались нередко. 

Как служил пограничник Т. Толганбаев, го-

В Карасайском районе 76-ю по-
бедную весну встретили три ветера-
на Великой Отечественной войны. 
В праздничные дни каждый из них 
был окружен заботой и вниманием.

Танзиля МУХТАРОВА, 
Карасайский район

Самого старшего – Ису Керимтаева, проживающе-
го в селе Кыргауылды Райымбекского сельского окру-
га, навестил секретарь Алматинского областного мас-
лихата Жанболат Жоргенбаев. 

Родился Иса ата 1 января 1921 года в селе Райым-
бек Карасайского района. Поначалу учился он в школе 
на станции Отар, а затем еще четыре года – в КазПИ. 
В 1940 году стал трудиться учителем в семилетней 
школе города Каскелена, а в 1942-м – в начальной 
школе села 1 Мая, откуда и ушел на фронт. В пери-
од с октября 1942 года и до самого Дня Победы боец 
Керимтаев воевал в составе 326-го гвардейского ми-
нометного полка, с которым дошел до Кенигсберга. 
Награжден орденом Отечественной войны II степени, 
медалями Жукова, «За победу над Германией» и мно-
гими другими. В мирное время продолжил трудить-
ся педагогом. 

В гостях у жителя села Енбекши Айтейского сель-
ского округа Чайке Идрисова побывал аким Карасай-
ского района Жандарбек Далабаев. Интересно то, что 
как родился Чайке ата в этом селе, так и живет здесь, 
а 5 мая отметил свое 96-летие. 

В марте 1942 года вступил он в комсомол, а че-
рез год пришла повестка в армию. Пройдя трехмесяч-
ные подготовительные курсы в Петропавловске, Чайке 
Идрисов воевал в таких городах, как Могилев, Гоголь, 
Житомир. В октябре 1943 года под Минском получил 
ранение. Восстановившись, продолжил службу в Брян-
ске, Минске, Кенигсберге, Литве, Восточной Пруссии, 
Румынии. Был награжден орденами Славы и Красной 
Звезды, многими медалями. В мирное время трудил-
ся в строительной отрасли, возвел немало социально 

По доброй традиции в 
честь Дня Победы был ор-
ганизован велопробег Ал-
маты – Каскелен. Несколь-
ко лет назад одним из его 
инициаторов выступил ак-
ционер АО «Алматыгазсер-
вис-Холдинг» Болат Умра-
лиев, поддержали которого 
многие представители ве-
лосообщества города Алма-
ты и Алматинской области.

Танзиля САЛИМОВА,
Карасайский район

значимых объектов.
Заместитель акима Карасайского района Айжан 

Нурдильдакызы, в свою очередь, навестила каскелен-
ца Павла Полового, которому 4 декабря текущего года, 
Бог даст, исполнится 96 лет. Родился он в селе Спа-
совка Пресновского района Северо-Казахстанской об-
ласти. Окончив семь классов сельской школы, трудил-
ся в колхозе. Обучался в 31-м учебном стрелковом 
полку на радиотелеграфиста. В годы войны участво-
вал в боевых действиях на Забайкальском фронте, с 
Японией, освобождал Северную Корею. Был награжден 
орденом Отечественной войны II степени, медалями 
Жукова, «За победу над Японией», «За отвагу», «За ос-
вобождение Северной Кореи» и многими другими. По-
сле войны трудился радиооператором и бортрадистом 
в Петропавловском аэропорту, был награжден меда-
лью «За безаварийный полет».

Всем им были вручены именные поздравительные 
открытки от акима области Амандыка Баталова, а так-
же праздничные корзины с набором продуктов. Про-
звучали добрые пожелания здоровья, благополучия и 
долголетия. 

В ЧЕСТЬ 76-ЛЕТИЯ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Низкий поклон вам, ветераны!
Мероприятие началось у «Вечного огня» 

города Талдыкоргана, где прошла торже-
ственная церемония возложения цветов к 
обелиску Славы. Затем участники меропри-
ятия посетили и поздравили ветеранов, про-
живающих в Ескельдинском, Коксуском, Ка-
ратальском районах, городах Талдыкоргане 
и Текели.

Обращаясь к представителям старше-
го поколения, заместитель директора КГУ 
«Қоғамдық келісім» Жандос Байкамитов го-
ворил о том, что нынешняя молодежь глубо-
ко чтит и уважает ветеранов и знает, что в 
успехи, которых достиг сегодня Казахстан, 
значительный вклад внесли как ветераны Ве-
ликой Отечественной, так и труженики тыла. 

- День Победы – всенародный праздник. 
Эта историческая дата навсегда останется в 
памяти поколений, как День великого народ-
ного подвига. Если бы не было победы на вой- 
не, то не было бы независимого Казахстана, 
устремленного в будущее. Мы преклоняем-
ся перед вашим мужеством, самоотвержен-
ностью, стойкостью и чувством любви к Отече-
ству! - сказал Жандос Бауыржанович.

Ветераны с благодарностью принимали 
гостей, давая молодым благословение, де-
лились своими воспоминаниями. Они гово-
рили о нелегком труде, испытаниях и тяготах 
военных лет. А еще рассказали о радостном 
чувстве безграничного счастья, которое они 
испытали, узнав заветную весть о Победе! Мурат МАРАТУЛЫ

Фото Руслана КАДЫРОВА.

Навестили солдат Победы

ворит его биография. Он получил звание сер-
жанта, не раз поощрялся офицерами за до-
бросовестную службу, дорос до командира 
отделения. И руководство рекомендовало его  
оставить в отряде для подготовки новобран-
цев и после окончания войны.  Вот так сержант 
из Казахстана отдал Родине 7 лет службы - с 
1942 по 1949 годы. 

После войны учился, обзавелся семьей, 
работал  в органах милиции и прокуратуры на 
руководящих должностях. Воспитал с супругой 
шестерых детей. Его жизненные принципы – 
Честь, Долг, Родина. Достойный пример для 
подражания подрастающему поколению. Вме-
сте с тем, о скромности ветерана говорит тот 
факт, что почти полвека он живет в типовой 
трехкомнатной квартире в Отеген батыре, по-
лученной по работе от государства. И никог-
да не баловал детей, не создавал им теплич-
ных условий.

Но вернемся к празднику. В этот день в 
честь Танирбергена ата духовой оркестр играл 
марши, вальсы военных лет. Ветерану пода-
рили цветы, подарки и поздравили с Вели-
ким праздником Победы первый замести-
тель председателя Илийского филиала партии 
«Nur Otan» А.Сатибаев, заместитель начальни-
ка департамента полиции Алматинской обла-
сти М.Айтмуханбетов.

Играл оркестр 
у дома героя

Рамазан ЕЛЕШЕВ, 
Илийский  район

В преддверии 
Дня Великой Побе-
ды у дома №21 по 
улице Абая села   
Отеген батыр  было 
многолюдно. Про-
хожие обращали 
внимание на лю-
дей в парадной по-
лицейской форме, 
духовой оркестр, 
установленный 
под окнами  мно-
гоэтажки шатер.

В нем приняли участие сам Болат Абенович, 
а также велогонщики профессиональной команды 
«Astana ProTeam», участники международных ве-
лопробегов из Алматы и области.

Старт был дан в Алматы, возле автоцентра 
«Астана Моторс». Затем по проспекту аль-Фараби 
участники велопробега выехали на улицы Саина, 
Жандосова и по верхней трассе Алматы – Жан-
досов свернули в город Каскелен. Уже здесь по 
Аубая Байгазиева они доехали до центральной 
улицы Абылай хана, по которой прямо напротив 
районного акимата находится обелиск Славы, по-
священный воинам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны. Это был конечный пункт 
велопробега, соединившего Алматы и Каскелен, 
прошлое и настоящее, ставший данью памяти ка-
скеленцам, павшим на полях сражений во вре-
мя Второй мировой войны. Завершился он тор-
жественной церемонией возложения цветов и 
минутой молчания.

Велопробег памяти фронтовиков

БЛАГО ТВОРИТЬ

Мы познакомились с 
Ажар Кыдыралиной, на-
верное, где-то в году 2016-м. 
Тогда автор этих строк уз-
нал, что в областном цен-
тре открылся магазин са-
мых необходимых товаров, 
где все отдают за «спаси-
бо», и  написал в газету 
о начинающей свой биз-
нес социальном предпри-
нимателе - бизнесвумен. 

С тех пор многое изменилось. 
Дело нашей героини пошло в гору. 
Теперь коллектив ее мини-предпри-
ятия состоит из 19 человек. Здесь 
шьют на заказ удивительные по кра-
соте изделия: подушки, светильники, 
мужскую, женскую и детскую одежду. 
Также Ажар Сыдыкбековна возглав-
ляет неправительственную организа-
цию «Жігер». И продолжает активно 
заниматься благотворительностью. 

- Когда начинала свой бизнес, 
я тесно сотрудничала с фондом 
«Даму». Благодаря фонду обучилась 
навыкам ведения бизнеса. Фонд так-
же оказал материальную поддержку. 
Его сотрудники помогли найти спон-
соров,  приобрести необходимое 
оборудование. 

В 2017 году Ажар и ее едино-
мышленники приняли участие в «Яр-
марке социальных идей», органи-

Будущее - за социальным 
предпринимательством

зованной  областным управлением 
внутренней политики совместно с 
областным филиалом Гражданско-
го альянса и Консалтинговым цен-
тром. Ажар подготовила проект «Но-
вая жизнь старых вещей», прошла 
отбор и выиграла конкурс. 

- В результате, нашу организацию 
обеспечили швейными машинками, 
оверлоком и другим необходимым 
для швейного ателье оборудовани-
ем. И сегодня в уютной швейной ма-
стерской мы занимаемся пошивом, 
реставрацией бывших в употребле-
нии вещей. В 2018 году наша геро-
иня принимала участие в конкурсе 
социальных проектов и представила 
проект «Социальная прачечная». Пра-
чечная обслуживает представителей 
социально уязвимых слоев. Сюда об-
ращаются многодетные семьи, пен-
сионеры на бесплатной основе.

Продолжает успешно функцио-
нировать магазин «Все за спасибо». 
К слову,  он находится в областном 
центре по адресу: микрорайон «Ка-
ратал», дом 6 «Б». В год здесь обслу-
живают около 400 семей. В магазине 
абсолютно бесплатно можно приоб-
рести посуду, одежду, книги и мно-
гое другое. За «спасибо»!

В 2018 году восточно-казахстан-
ский город Аягоз постигло наводне-
ние. Ажар и ее единомышленники 
совместно с активистами из управле-
ния молодежной политики отправили 
в пострадавший город теплые вещи 
и продукты питания. В 2019-м траге-
дия произошла в небольшом город-
ке Арыси, расположенном неподале-
ку от г. Шымкента. И снова Ажар и ее 
сотрудники отправили пострадавшим 
от взрывов семьям 85 килограммов 

Мурат ТУГАНБАЕВ

одежды. С момента объявления пан-
демии коронавируса в ателье шьют 
многоразовые маски. Из первых де-
сяти тысяч масок четыре тысячи были 
розданы на безвозмездной основе 
малоимущим семьям. Здесь в ателье 
также учат многодетных матерей на-
выкам кройки и шитья. Кстати, наша 
героиня сотрудничает с Домом мамы, 
став «крестной» для одной из подопеч-
ных этого социального проекта. 

Вот что говорит одна из сотруд-
ниц ателье Алмагуль Ахметова:

- Я работаю в ОО «Жігер» с мая 
2019 года. Когда начинала, то не уме-
ла шить, делать бусы, броши. А бла-
годаря Ажар Сыдыкбековне и всему 
нашему дружному коллективу научи-
лась многому. Знаю, как и из какого 
материала делать различные краси-
вые вещи. Мои работы мы подари-
ли детям с особыми потребностями. 
Сейчас реставрирую старые вещи, об-
делываю их новыми тканями. Делаю 
светильники в форме кукол и мече-
тей. Надеюсь и дальше радовать лю-
дей своей ручной работой. Благодарю 
руководителя Ажар Кыдыралину и наш 
дружный коллектив за поддержку!

В завершение беседы мы попро-
сили Ажар поделиться планами на 
будущее: 

- Планов много. Хотим в перспек-
тиве открыть цех по выпуску носков и 
рабочих перчаток. Будем продолжать 
расширять ассортимент нашего ма-
газина «Все за спасибо». Шьем ма-
ски. Сейчас главное - победить этот 
злосчастный коронавирус, соблюдать 
душевное спокойствие, правила со-
циальной дистанции и с уверенностью 
смотреть в завтрашний день. Тогда 
все у нас будет хорошо!

сплачивают не только мусульман, но и 
весь народ Казахстана. А Ораза айт – 
это благословенный праздник добра и 
сострадания, который укрепляет един-
ство и мир всех казахстанцев. 

Желаю, чтобы Всевышний услышал 
все молитвы, чтобы в нашем обществе 
царили достаток, изобилие и единство, 
а в домах - атмосфера счастья и блага. 
Ораза айт қабыл болсын!

Ардак ОРАЗБАЙ,
официальный представитель Духовного управления мусульман 

Казахстана по талдыкорганскому региону.
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ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ СОИСКАНИЯ

Казахский националь-
ный университет имени 
аль-Фараби является луч-
шим вузом Казахстана и 
стран Центральной Азии. 
Вступление КазНУ име-
ни аль-Фараби в Болон-
ский процесс дает право 
студентам, окончившим 
наш университет, претен-
довать на трудоустройство 
в любой из 46 стран чле-
нов Болонской Хартии. 

В КазНУ имени аль-Фараби имеют-
ся все уровни образования: бакалаври-
ат, магистратура, интернатура, МВА, 
DBA, докторантура и постдокторантура. 

Высшая школа экономики и бизне-
са КазНУ им. аль-Фараби – это истори-
чески первая и крупнейшая в Казахста-
не кузница высококвалифицированных 
экономистов, открытая в 1949 году  и 
послужившая основой для создания в 
1963 году Алма-Атинского института 
народного хозяйства. ВШЭБ ежегодно 
выпускает 500 бакалавров, магистров и 
PhD в сфере экономики и бизнеса, ме-
неджмента и маркетинга, финансов и 
бухгалтерского учета. 

Кафедра «Бизнес-технологии» яв-
ляется одной из кафедр Высшей шко-
лы экономики и бизнеса КазНУ им. аль-
Фараби, где готовят специалистов в 
сфере маркетинга и логистики. 

В Казахстане профессия маркето-
лога появилась с рождением рыноч-
ной экономики. И наши преподаватели 
и выпускники ВУЗов начали постигать 
искусство маркетинга своими силами. 

Трендовые специальности
современного Казахстана

Специалист в сфере маркетинга или 
маркетолог – это специалист, который 
занимается продвижением товаров и 
услуг компании. Его цель - построить 
систему продаж, которая будет прино-
сить компании наибольшую прибыль. 

Направление маркетинга в органи-
зациях настолько разрослось, что клас-
сический маркетолог стал большой 
редкостью, обычно его заменяет коман-
да специалистов с разными профиля-
ми. Специалиста общего профиля на-
зывают маркетологом или менеджером 
по маркетингу. Если он фокусируется 
на конкретной сфере, то может назы-
ваться трейд-маркетологом (работает с 
торговыми точками и супермаркетами), 
маркетологом в спорте или в гостинич-
ном бизнесе. В зависимости от каналов 
коммуникации с клиентом и конкретных 
задач в маркетинговом отделе, ему по-
могают другие маркетологи: digital/ин-
тернет-маркетолог, SMM-специалист, 
e-mail маркетолог, маркетолог-анали-
тик, маркетолог-экономист.

К маркетологам в широком смыс-
ле можно отнести PR-специалистов 
и бренд-менеджеров, потому что они 
тоже работают над коммуникацией с 
клиентом. И, в конечном счете, их ра-
бота тоже влияет на прибыль компании.

Специалисты в сфере логистики или 
логисты - это специалисты по транс-
портным потокам. Это благодаря им по 
всей стране курсируют поезда, корабли, 
самолеты и грузовики с товарами. То-
вары доставляются в магазины, а пас-
сажиры - до места назначения вовре-
мя.

Логист - это специалист, который 
организует транспортные потоки. Он ко-
ординирует доставку товаров от произ-
водства до точек реализации.

Логист продумывает способы и 
маршруты перевозки от упаковки, по-
грузки на складе до передачи заказчику. 
Он организовывает особую транспорти-
ровку для опасных или скоропортящих-
ся грузов. Логист составляет самую 
выгодную схему транспортировок и 
предусматривает еще несколько вари-
антов, если что-то пойдет не по плану.

Кафедра «Бизнес-технологии» гото-
вит современных конкурентоспособных 
маркетологов и логистов. Заведующей 
кафедры «Бизнес-технологии» являет-
ся кандидат экономических наук, ассо-
циированный профессор (доцент) Зау-
реш Ахметова. ППС кафедры состоит 
из 2 докторов экономических наук, 13 
кандидатов экономических наук, двух 
PhD, докторантов и магистрантов. Так-
же для развития практических навыков 
и знаний современных приемов в сфе-
ре бизнеса приглашаются практики-экс-
перты из бизнес-среды.

Разработанные образовательные 
программы ППС кафедры соответ-
ствуют современным требованиям те-
кущих бизнес-процессов, формули-
ровать и аргументированно решать 
современные задачи исследования 
экономических проблем, связанных с 
государственным управлением, пред-
принимательством, инновациями, мар-
кетингом, управлением международ-
ными проектами с использованием 
информационных технологий.

С. КАРГАБАЕВА,
кандидат экономических наук. 

А. КАЖМУРАТОВА,
кандидат экономических наук. 

Малика КАЛИЕВА, Жандар МУХАН,
студенты 3 курса

специальности «Маркетинг».

В Казахстане 2021 год ознаменован знаменательной да-
той – 30-летием со дня обретения независимости. В связи с 
празднованием исторической даты эта тема будет приори-
тетной. Также традиционный конкурс ко Дню журналисти-
ки 28 июня среди СМИ предоставляет возможность выбрать 
и другие темы для публикаций.

Союз журналистов Казахстана
объявляет конкурс

ко Дню журналистики

Главные требования к материалам 
на конкурс – объективное, всесторон-
нее, глубокое исследование темы, ори-
гинальный, креативный подход к про-
блеме, актуальность, оперативность. 
Серия публикаций на актуальную тему 
предпочтительна.

На конкурс принимаются материа-
лы, фотографии, радио-, видеосюжеты, 
опубликованные или вышедшие в эфир 
за период с 1 января 2021 года до 1 
июня 2021 года. Прием материалов на 
конкурс завершится 10 июня.

Материалы и свои анкетные дан-
ные нужно присылать только в элек-

тронном виде на почту: union-press@
kazmedia.kz, указав ссылки на опу-
бликованные материалы. В анкете 
нужно указать место работы, долж-
ность, домашний адрес, телефон и 
в каких изданиях были опубликованы 
материалы.

Итоги будут оглашены 18 июня, а на-
граждение состоится 28 июня 2021 года 
в Алматы.

Состав жюри и другая важная ин-
формация о конкурсе будут публико-
ваться на странице Союза журналистов 
в Facebook: http://www.fasebook.
com/jurunion.

6 мая 2021 года ушел из жизни профессор 
Жетысуского университета им. И. Жансугурова, 
кандидат педагогических наук, обладатель на-
грудного знака Ы. Алтынсарина за значительные 
успехи в обучении и воспитании подрастающе-
го поколения, Почетный работник образования 
Республики Казахстан, автор более 100 научных 
трудов Канабек Таубекович Намазбаев. 

Канабек Таубекович родился 1 декабря 1941 
года в селе Подгорное (ныне Кыргызсай) Уй-
гурского района Алматинской области в семье 
председателя сельского совета. 

В 1949-1959 годах учился в школе села Сум-
бе (в то время имени Ленина) в том же районе. 

В 1960-1965 годах обучался в Казахском 
педагогическом институте имени Абая по спе-
циальности «Физика и технические дисци-
плины». После окончания вуза до 1969 года 
работал учителем физики, астрономии и элек-
тротехники в школе имени Абая (в школе, где 
учился Елбасы) города Каскелена, а позже за-
нимал пост заместителя директора по воспи-
тательной работе. 

В 1969-1972 годах работал преподавате-
лем по своей специальности в родном альма-
матер - Казахском педагогическом институте 
им. Абая, а в 1972-1975 годы был аспирантом 
в этом же вузе. 

С 25 февраля 1976 года до последнего вре-
мени работал старшим преподавателем, до-
центом, академическим профессором на ка-
федрах «Методика физико-математических 
дисциплин» и «Физика и методика преподава-
ния физики» в Жетысуском университете им. И. 

Жансугурова. Ор-
ганизовал работу 
учебного кабине-
та и лаборатории 
по методике пре-
подавания физи-
ки. 

Кроме того, 
в течение девя-
ти лет занимал-
ся общественной 
деятельностью, 
занимая пост се-
кретаря первич-
ной партийной 
организации фи-
зико-математи-
ческого факуль-
тета. Два года 
подряд был ответственным секретарем прием-
ной комиссии, а также занимал должность про-
ректора по заочному обучению и воспитатель-
ной работе, в течение двадцати лет руководил 
кафедрой.

В 1992 году в Московском педагогическом 
университете имени Ленина защитил кандидат-
скую диссертацию. В целом в сфере образова-
ния проработал около 60-ти лет.

У него остались супруга Рауза Нургалиевна 
Бермаганбетова, две дочери, сын и внуки.  

Коллектив Жетысуского университета имени 
И. Жансугурова выражает глубокие соболезно-
вания родным и близким Канабека Намазбаева, 
в связи с его безвременным уходом из жизни.

 НАМАЗБАЕВ Канабек Таубекович

10 мая 2021 года перестало биться  сердце 
Хан Клары Александровны, члена Ассамблеи на-
рода Казахстана со дня основания, председате-
ля  областного филиала регионального «Обще-
ства Дружбы «Казахстан - Корея» 

Клара Александровна родилась 10 декабря 
1937 года в поселке Чиили Кызылординской об-
ласти.

В 1964 году закончила экономический фа-
культет КазГУ им. С. М. Кирова.

Трудовую деятельность начала после оконча-
ния средней школы в 1955 году, в разные годы 
трудилась бухгалтером-экономистом, старшим 
экономистом,  начальником планового отдела на 
различных предприятиях города Алматы.

После выхода на пенсию работала замести-
телем директора ОФ «Корпоративный фонд Ас-
самблеи народа Казахстана». 

За безупречный труд Клара Александров-
на была награждена государственной наградой 
- медалью «Шапағат», золотой медалью Ассам-
блеи народа Казахстана «Бiрлiк».

Прекрасно владея казахским, корейским, 
русским  языками, легко находила общий язык 
и неизменно пользовалась авторитетом и заслу-
женным уважением коллег, друзей,  жителей не 
только области, но и всей республики, руково-

 ХАН Клара Александровна
дителей госу-
д а р с т в е н н ы х 
органов и обще-
ственных деяте-
лей.  

Клара Алек-
сандровна внес-
ла огромную 
лепту в сохра-
нение обще-
ственной ста-
бильности и 
межэтнического 
согласия неза-
висимого Казах-
стана, развитие 
института Ас-
самблеи народа 
Казахстана.

Светлая па-
мять о Кларе Александровне  всегда будет жить 
в наших сердцах.

С искренними соболезнованиями
родным и близким -  

члены Ассамблеи народа
Казахстана Алматинской области.

КГУ «Қоғамдық келісім» Алматинской области глубоко скорбит по поводу безвременной кончины 
члена Ассамблеи народа Казахстана, председателя областного филиала «Общества дружбы «Ка-
захстан-Корея» 

ХАН Клары Александровны

Утрата эта тяжела, безвременна и невосполнима...
Сложно подобрать верные слова в эту трудную минуту. Скорбим. Светлая память о Кларе Алек-

сандровне навсегда сохранится в наших сердцах!

Акимат Алматинской области и областной маслихат выражают искренние соболезнования глав-
ному специалисту финансово-хозяйственного отдела аппарата акима области Намазбаевой Ляззат 
Канабековне в связи с невосполнимой утратой - кончиной отца

НАМАЗБАЕВА Канабека Таубековича

Униерситеттің даму стратегиясы бойын-
ша негізгі миссиясы - кадрлық потенциалды 
қалыптастыру. Демек, ұлттық және халықаралық 
еңбек нарығында бәсекеге қабілетті және 
сұранысқа ие мамандар, ел мен әлем азаматта-
рын қалыптастырудағы сапалы жаңа нәтижелерге 
қол жеткізу, сондай-ақ, білім беру және біліктілікті 
арттыру арқылы қоғамның тұрақты дамуы бүгінгі 
күннің негізгі мақсаты. 

Қазіргі кезде университетте білім беру ісі Бо-
лон реформасына сәйкес оқытудың кредиттік 
жүйесі толық күшіне енген, «бакалавр – магистр 
– PhD» түрінде үш сатылы мамандар дайындау 
қамтамасыз етілген және  қашықтықтан оқытуда 
әртүрлі алдыңғы қатарлы платформаларды іске 
қосқан.

 Бұл оқу орны QS, THE, ARES сияқты ең беделді 
халықаралық рейтингтерге қатыса отырып өзінің 
көшбасшы екенін дәлелдеуде. Жоғары деңгейдегі 
сарапшылардың пікірлерін негізге алған тағы бір 
агенттік, Rank ProWorldwide Professional University 
Rankings (https://www.cicerobook.com/en/) ҚазҰУ-
ды үздік деп таныды. «Rank Pro by Subjects 2021» 
пәндік рейтинг қорытындысы негізінде ҚазҰУ – 
әлемдегі үздік ЖОО-лар арасында – «Әлеуметтік-
гуманитарлық ғылымдар» бағыты бойынша – 351-
400, «Математика» бағыты бойынша – 401-500 
көрсеткіштеріне ие болған қазақстандық жалғыз оқу 
орны. Сонымен қатар, әл-Фараби атындағы ҚазҰУ 
– «Asia Pacific Rank Pro World Leading Universities» 
рейтингінде ТОП-200 ішінде 176-орынға ие болып, 
Азия-Тынық мұхиты аймағындағы университеттер 
қатарына кірген қазақстандық ЖОО-лар арасында 
да алдыңғы орында.

Қазіргі кезде ұлттық классикалық университетті 
әлемдік деңгейдегі зерттеу университетіне ай-
налдыру, білім, ғылым және инновациялардың 
интеграциясы, студенттердің жетістіктерін 
одан әрі арттыру мақсатында білім берудің 
жоғары сапасын қамтамасыз ету және білім 
беру бағдарламаларының бәсекелік база-
сын қалыптастыру, еңбек нарығының талапта-
рын қанағаттандыратын жоғары жеке және кәсіби 
біліктілігі бар түлектерді дайындау бойынша 
жұмыстар атқаруда.

Университеттің даму стратегиясындағы «Уни-
верситет 4.0.» үлгісіндегі жаңа тренд бүгінгі 
күннің сын-тегеуріндеріне заңды жауап болып та-

Әл-Фараби атындағы Қазақ ұлттық
университетінің бүгінгі миссиясы

былады. БҰҰ-ның Нью-Йорктегі штаб пәтерінде 
өткен Өркениеттер Альянсы форумында ҚазҰУ 
таныстырған «4.0 Университет» моделі әлемдік 
деңгейде кеңінен таратуға ұсынылды. Бұл жоба, 
сонымен қатар Израиль, Аустрия, Египет, Ре-
сей, Беларусь сынды елдер арқылы халықаралық 
қоғамдастықта қолдау тауып, қазіргі кезеңде 
шетелдік және қазақстандық жоғары оқу орын-
дары ҚазҰУ-дың барлық бизнес-үдеріс терін 
автоматтандыруға, кампустың инфрақұрылымын 
басқаруға арналған талдамалы жүйеде «Big Data» 
бұлтты технологияларды енгізуге негізделген 
цифр лы университет моделін  қабыл дауда.

Қазақ ұлттық университеті 2017-2021 
жылдарға арналған дамудың 6 стратегия-
сын ұстанып отыр. Бірінші стратегиялық бағыт - 
Жоғары білім сапасы. Екінші стратегиялық бағыт 
- Ғылым мен инновацияның әлемдік деңгейдегі 
сапасы. Үшінші стратегиялық бағыт - Халықаралық 
ынтымақтастықты кеңейту. Төтінші стратегиялық 
бағыт – Тәрбие беру және әлеуметтік жұмысты 
жақсарту, жастарды еліміздің әлеуметтік-
экономикалық дамуына үлес қосуға тарту. Бесінші 
стратегиялық бағыт - Инфрақұрылымды да-
мыту және жаңа ақпараттық технологияларды 
енгізу. Алтыншы стратегиялық бағыт - Қаржылық-
экономикалық саланың тиімділігін арттыру. Осы 
стратегиялардың бәрі  бүгінгі  дамудың жетістік 
көрсеткіштерімен сараланып отыр.  Қазіргі таңда 
университет 2020-2025 жылдарға даму стратеги-
ясын жасап, негізгі бағыттар бойынша болашаққа 
жоспарлар құрған.

Қорыта айтқанда, әл-Фараби атындағы Қазақ 
ұлттық университеті ертеңгі мамандарға кәсіби   
сапалы білім беруді, терең ғылы  ми-зерттеулер 
жүргізуді, жаңа инно ва  цияларды өндіріске енгізуді 
рухани-адамгершілік тәрбие арқылы жүзеге асы-
рып келе жатқан таңдаулы оқу орны болып табы-
лады. Мұндай ірі университеттің болашағы алда, 
шығармашылық әлеуеті зор деп айта аламыз.

Б.А. ӘРІНОВА, 
әл-Фараби атындағы ҚазҰУ  доценті, 

пед. ғыл. кандидаты, 
А. ТАСҚЫН, 

«Әлеуметтік педагогика және 
өзін-өзі тану мамандығының 

1 курс магистранты.

Қазақстан Республикасының Тұңғыш Президентінің «Қазақстан-2050» 
стратегиясында әлемнің дамыған 30 елінің қатарына кіру жөніндегі  
ортақ мақсатына   қол жеткізудің маңызды факторы адам капиталының 
деңгейін арттыру, оның ішінде білім беру жүйесін түбегейлі жаңғыртумен 
сипатталады. Бұл үдерісте  жоғары білімді кәсіби мамандар даярлайтын 
жоғары оқу орындарының атқарар миссиясы маңызды орынға ие. Сондай 
университеттердің бірі - әл-Фараби атындағы Қазақ ұлттық университеті 
мемлекетіміздің қоғамдық-әлеуметтік-саяси өміріне және экономикасына 
зор үлес қосып келеді. Бүгінде әл-Фараби атындағы ҚазҰУ халықаралық 
ғылым және білім беру кеңістігінде өзінің лайықты орнын алып, жоғары 
білім саласындағы әлемдік көшбасшы уни верситеттің біріне айналды.
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